

番号	通番	性別	年齢	地域	自由意見
1	2	男	60~64歳	新鶴	財政、人手の問題（限界）があるので地域の格差を埋め住民を満足にまで高める活動は正直困難だと思います。ただ、住民が定住しにくい、または若い世代が離れていく原因には金銭的な問題がありますが、町（集落等）における現在のまたはこれからの価値観にそぐわない古い体質（消防団活動もそうでした）もかなり大きな原因だと思います。お互いに悩みを打ちあけ心から本音を語り合える環境であれば物の豊かさを超えて人は集まってくれるよう気がします。人が住みやすい環境とは人の心が住みやすい環境のことだと思います。お互いに助け合いたいと思える町になっていけばと思います。
2	4	女	70歳以上	高田	本郷役場を借りて茶道愛好会に入り活動している者ですが、高齢者の集まり（ほとんどの人）でお道具の保管場所について要望です。和室を使用しております。押し入れに重い釜等を入れてほしいと何度も要望してますが、災害時に使う座布団が入っていますが棚が空いている状況です。何度も要望しても茶道愛好会だけに特別にできないと言う回答、対応も非常に悪いです。町長は、老人にやさしい災害の少ない町であると言われてますが、まったく親切ではありません。もう少し親切に対応してほしいと思います。
3	9	男	30~39歳	高田	飲食店が少ないので出店補助に力を入れてほしい。
4	10	男	70歳以上	高田	人口減少により定住出来る町作りに取り組んで欲しい。（特に旧高田町の活性化）ネコも犬も通らない本通りでわ？ サビしい。
5	11	女	70歳以上	高田	商店がだんだん減って行き人があまり歩いていない。人口が少なくなってきた。
6	18	女	30~39歳	本郷	子育てしている親としましては、とても住みやすい町ではありますが、子どもが少ないため学習塾などがあまりない、部活動が少ないという事で高等学校、中学生になった時子どものやうな事をやらせられるのか、、、という事を考えてしまいます。やらせるためには町内ではなく市内へいかなくてはならぬ経済的な問題、送迎などの時間など、考えなければならぬ事がたくさんあります。町内の子どもが集まつてできるような部活動などが中学校へあがり見えるといいなと思います。また、今年は児童クラブの待機児童も多かったとききました。子どもの安全と安心、親の働きやすい環境があればと思いました。よろしくお願ひします。
7	20	男	40~49歳	高田	高田旧公民館の跡地に御田植祭の太鼓台の車庫や詰所を設置してほしい。病児保育園を作つて欲しい。子守で仕事ができずお金が増えない。
8	26	男	70歳以上	高田	町の商店街に活気がないようです。担い手不足による廃業店舗が目立ちます。行政の力では限界があるでしょうが、活性化させるために若い人材を呼び込める助成制度などを拡充していただきたいと思います。昨年度は若い女性が中心となって横町通りで商業イベントを実施されておりました。大変すばらしいことだと思います。今後も継続できるよう町の助成をお願いします。
9	28	男	65~69歳	高田	アンケートにより、住民の意識、考え方を把握が可能だと思いますが、職員が各地域へ出向き、直接声を聞くことが一番必要かと思います。（自治区長等も含め）
10	33	女	70歳以上	高田	森林の重要性を再認識し、いまある資源を守り活用してほしい。耕作放棄地が増加していると思い、何か対策を講じ食生活を豊かにする為に活用できないか？自給率をあげるよう農協などと連携し対策を立ててほしい。
11	41	男	70歳以上	新鶴	町政全般にわたり、町のトップの要職を担っている町長の指導及び熱量が感じられない。本人が出来なければ退陣を考えたらどうか。
12	42	男	70歳以上	高田	90歳の年齢です。これから体が動かなくなってきた時の施設入所。介護等待ちの支援があると安心して生活できます。家族内での介護ができないなってきているので、公的な支援をお願いします。
13	45	男	40~49歳	高田	トリムコースの整備をしてほしいです。よろしくお願ひします。
14	55	男	70歳以上	高田	我が故郷、会津美里町に定住できるまちづくりを望む。若者が町を離れないことを望んでいます。
15	64	男	70歳以上	本郷	スピーカーによる放送が聞こえにくく
16	71	男	70歳以上	高田	会津美里町はどういう町づくりを推進したいと考えているのか見えない。町長はしっかりビジョンをつくっていくべきである。町長不在の感がいなめない。
17	72	男	70歳以上	新鶴	私が住む新鶴地域は、スーパーもコンビニも無く、ガソリンスタンドもありません。吉幾三さんの「なんにもない」です。 しかし、そんなに不便を感じません、72才の段階では。これから歳を重ねていくと、どんな風に感じるか…。 広域化しているのですから、アンケート調査もそのような視点を踏まえたものにすべきだと思います。（ひょっとしてそういう視点が十分に配慮されたものかもしれません） この調査を今後の町政に十分に反映されんことを希望します。
18	76	男	70歳以上	高田	『2月中〆切りの5000円の支援金について』 申請の期日が過ぎてしまい、受付してもらえなかった。高齢者で、忘れてしまったことが理由です。 しかし、このような方々が、何もいたのではないでしょうか 期日を過ぎて申請に間に合わなかった人の再申請をすべきと考えます。初めからいらない人、申請忘れの人とは違うと思います。 この申請しなかった分の予算は、どのように処理されるのでしょうか？ いくらの予算で、実際に支払った金額を知りたいです。町の広報にて回答を求めてます。
19	79	男	70歳以上	高田	次から次へと公共施設をなくすのか
20	80	男	65~69歳	新鶴	①農用地を所有していても利用する時間も経費もないで宅地への転用を簡単にしてほしい。（農地不要） ②農地法が時代にそぐわなくなっている。
21	81	男	70歳以上	本郷	環境整備保全と町のイメージについての提言 ○会津美里町の玄関口である本郷大橋両側縁石の繁茂した雑草の枯草がひどい状態である。町のイメージ悪化も懸念される。環境整備を要望する。 (会津若松市との保全整備分担は不明) ○ここ数年感じたことだが、本郷地区、高田本郷線ヤマト運輸会津（営）沿いの街路樹が約300mにわたって植えられているが、はっきりいつて美しくない。秋には紅葉しないし、年間通じて幹も枝も黒化してどういう理由で選定したのか疑問である。通るたびに暗い気持ちになる。他市町村の街路樹がうらやましい。落葉広葉樹を要望したい。長年感じてきたことだが、ある裏金議員のポスターが年中そこかしこに掲示されている。県道、村道、町村への入口交差点脇等あらゆる場所に目につく。観光客の立場に立てば非常に見苦しいし、環境美化の妨げになると思う。会津の恥である。
22	82	男	60~64歳	高田	話は違うが、町の取組を実現するにあたり、議員の資質が問われると思います。しかしそれに値する議員がない様な気がします。将来を見据える人材が乏しい状況では如何なものかと。また、町の発展を願う行政マンではなく、個人の安定を願う事による就職だけの職員では本末転倒
23	88	男	70歳以上	本郷	行政区の下部組織の組活動はもう少し掘り下げて活動ができるような体制が必要かなと思っています。昔から「向こう3軒隣隣り」ということわざがありますが、世代交代が進んであまり若い人たちが近所付き合いをしなくなってしまっているように思います。
24	90	女	50~59歳	本郷	高齢者の買い物支援など気軽に依頼できる何かあればいいのかなと。コインランドリーが本郷にないのも不便。
25	92	女	70歳以上	高田	小さい町ながらも小中高、銀行、病院、スーパー、コンビニ、消防署、警察署、その他諸諸あり日頃頃不自由なく暮らせることは幸福に感じております。
26	93	男	70歳以上	本郷	女性の意見や行動が反映される取組が望まれる。
27	94	男	70歳以上	高田	役場職員の対応がよくない（ほとんどの方）重要なことを教えてくれない。金の支払通知は早いが、もらえる時は遅い。税金が高い。町に病院が少なすぎる。高齢で字が書けないのでアンケートを送ってくる。
28	110	女	70歳以上	新鶴	会津美里町内運行のバス、美里町から会津坂下町まで運行のバス（小型バス）があれば将来免許証返納しても安心してくらせます。
29	111	男	40~49歳	本郷	「問22-2」でも記入しましたが、本郷大橋の管理、清掃が全くされていません。県道なので町は関係ないのかもしれません、雑草生え放題、路肩の泥の放置、それにより排水できずいつまでも路面が濡れたまま等、本郷の象徴の様な橋なのにとてもがっかりです。町からも道路管理者にちゃんと維持管理するよう指導して下さい。我々の税金は一体何に使われていますか？と、通るたびに情けなく思います。もう何年も何もされていません。
30	118	男	60~64歳	新鶴	今、会社員ですが、後2~3年で定年を向います。 転勤で週末にしか帰ってこれません。 定年後の生活において少し不安が無いわけではありません。美里町のイベントにも参加できない次第です。 積極的に何事にもチャレンジしたいと思っています。今より良くなる事に期待したいと思います。
31	121	男	70歳以上	本郷	（職員に対して）挨拶は明るく、接客は丁寧に、町民に信頼される職員になってほしい。我々がお願いしても応えてくれる様子がない。3町村合併していくことは何ひとつない。前町長時代の悪徳職員が数名残っている。数名の職員が仕事をしているのかどうか分からぬ。税金の無駄。行政サービスとはなにかよく考えてほしい。民間は厳しい。日の丸会社はもうやめてほしい。各課の管理職に仕事に対するレベルアップを期待する。
32	128	男	50~59歳	高田	仕事をして終わってもまた同じところを工事している。町長はなんの仕事してる？職員が外回りして草むらなどで寝ている人を見たことがある。あまりにも職員が多い（小さい町なのに）。美里町には住みたくない。冬の除雪が下手。猪苗代町の除雪のしかたを指導してもらったほうがいい。猪苗代の除雪を見てこい。
33	130	男	70歳以上	本郷	道路の凹凸を巡視してほしい。道路標識の整備を。盲人の方の標識を整備してほしい。警察のパトロールを増やしてほしい。
34	134	男	70歳以上	高田	地区の方々との交流の場が少なくなってきた。災害時などに心配である。どこに避難していいか分からぬ。
35	135	男	70歳以上	高田	市街地の空き家が目立つ。国全体の人口が減少しているのだから今後もこの傾向は続くだろう。平成の合併はなんだつたのか。合併することが目的だったのか。ローカル同士が「ハイ」の奪い合いをしてどうなる？過去の国政の無策がこんな国にいた。どこかの知事が分かりやすく表現したけど、昔政治家の「集票マシン」だった農家は今は切り捨てられ愚弄される。先頭にいたどっかの党は、今は裏金にご執心。やってもダメ、やらなくてもダメ。まさに進退歩まれり。
36	138	女	30~39歳	高田	早く町から出ていきたい。この町は高齢者に優しく、子育て世代へのサービスは少ない。職員はなぜ町内に住まないのか。採用時に町内に住むことを条件にすべき。なぜ、若年層が流出するのか、職員がよく分かっているはず。今まで4つの市町村に住んだが、この町が一番支援が不足している。保健師の情報も古いので、研修等でアップデートしてほしい。
37	145	男	30~39歳	本郷	令和7年度以降から体育施設が減少すると聞いてますがそのことはどのように考えていますか 体育施設が減るということは町民の楽しみが少なくなるのと同じ事です。 将来の会津美里町を考えるなら、町民の幸福度を考えると同じ事です。 また行政等の活動を日々がんばっていると思いますが、若者世代には伝わってないと思います。 広報だけではなく町内放送でも行事の呼びかけ等やってるかも分かりやすくお願いします。 ボランティア活動にも参加したいのですがどこでやっているかも分かりやすくお願いします。 町民との話しあいやアンケートをもっと増やしてほしいし、お手数かもしれませんが休日話しあいの場があると町民の幸福度もあがると思います。 日々ご苦労だと思いますが将来の美里町の幸福度が上がることを期待しています。

番号	通番	性別	年齢	地域	自由意見
38	146	女	65~69歳	高田	1. 4役場職員の作業について、全体的に見ていると社会経験が乏しく一般的な会社にくらべコスト意識、業務意識、お金の使い方、方法優先順位、多くにおいて見ている方向が会社組織と全然違うように見えました。役場職員は役場に入ったら2、3年は他の企業で少し社会勉強をしてから役場業務に移ったらしいかがでしょうか。以外と多くの見識のある方が私と同じ意見の方がいます。 2. 町の議員について。町の議員の仕事は何ですか。町長と課長以上の方々で決めたことがほとんど通ってしまう議會では議員に払っている報酬は無駄なのではないでしょうか。議員は美里町在住の見識のある会社経営者やいろいろな方面の博識のある方々にお願いするのも一案だと思います。必要な時だけ来ていただく。その分の報酬だけ支払う。経費節減にもなると思います。
39	169	女	40~49歳	高田	本郷大橋は草が生い茂っている。腰ぐらいまで伸びていた。環境美化の観点から、多くの人が通る橋なので除草してほしい。
40	177	女	60~64歳	本郷	特にありません。
41	180	女	50~59歳	本郷	プレミアム商品券購入する時、簡単な手続きを希望します。
42	185	女	65~69歳	高田	町役場の南側に空き地がありますが、何かできる計画はありますか? 高田の商店街も高齢化で閉店する所が近年多いように思います。今後店が無くなった場合、学用品、スポーツ用品などの購入が困難になるのではないかと心配です。
43	186	男	70歳以上	本郷	バスの本数が減り、生活が不便。体育馆などが減り、一年を通して体動かせる機会が減った。白鳳山を1年間安心安全に行ける場所にしてほしい。
44	187	女	70歳以上	新鶴	あいあいタクシー助かっています。部落役員する人少ない。80才過ぎてます。ちょっとアンケート難しいです。
45	192	女	70歳以上	高田	①消防署の場所が下すぎる ②小さな公園はもういるないです 八木沢のような元地元の人しか知らない公園なんてもういいです あそこは有力者がいたからかな?って思われてもしかたないです もう少し町民の声を聞いて下さい 広い公園子供から年寄りまでゆっくりできる所だったら賛成です ③これからは若い人たちの意見を聞いて耳を傾けることも必要だと思います
46	193	女	70歳以上	高田	冬になるとと思うのですが除雪のボーラーが短く細く遠いのでもっと太いボーラーとかボーラーとボーラーの間を短くして戴きたいです。吹雪の時見えなくて車を路肩につっこみ変な思いをしたので…。 他の町村を見てみると太いボーラーで近いのでいいと思いました。 特に高田町は雪が多いので…。 よろしくお願いします。
47	201	女	70歳以上	高田	役場が遠くなつたので残念です。
48	202	女	70歳以上	高田	1番の問題は高齢者にとっては免許返納による生活面の不便さだと思います。車の免許がないと自立もできない生きがいもなくなるので現状の支援でよいのか行政によるだけではなく、個人としても考えたいと思います。美里町は、生涯学習(特に歴史のことについてはとても充実していると思います)。職員の企画力に感謝しています。会津若松市の人々「美里町ついていろいろなことをやっているよね。」と言われたことがあります。それから新聞を注意してみているのですが、確かに美里町の記事が載っていない日はない様な気がしています。情報の発信に効果的です。
49	203	女	40~49歳	高田	児相とのつながりがうすいです。相談所なのに相談をしない町。他県の児相は積極的に家庭への指導をしています。“かもしれない家庭”があるならば、もっとつなげていきくべき。広報でも取り扱うべき。生きにくじ町になってしまいます。警察ももっと窓口になるべき。専門窓口が充実していない。マニュアル通りのペーパー。例えば、DV被害者さんのしじみさへの共感はできていなかったと数件聞いています。女性の相談員も不在とのことです。驚きです。どうして問題視しないのでしょうか。ひきこもりの人数の多さにも驚きです。子の辛さ、不登校の背景は、何でしょうか。家庭ではないでしょうか。もっと家庭に目を向けてください。町全体で一人一人の人生を幸せを考えて頼れる窓口づくりをしてください。目に見える問題ばかりを取り上げず、もっともっと目に見えない問題を取り上げてください。アンケート結果よりよい町づくりへつなげることを期待しています。お金の支援はとてもありがたいです。でも心の支援が足りていません。
50	204	女	70歳以上	高田	美里町と昭和村が観光マップ制作と新聞に出てましたが、とても良いことだと思います。横町の商店街がもう少し活性化するといいなと思います。
51	213	男	70歳以上	本郷	「まるごといいね、会津美里」の実現に向けた町の取組や行政サービス等の具現化を、机上の理論理想に留まらず、しっかり図ってもらいたいものです。
52	219	男	60~64歳	高田	蓋沼公園は金をかけて整備するのではなく、そっとしておくほうがいい。神社周りをもっと整備し、廃業した温泉をサウナ専用にすれば、若い人も集まる。高田二中の寄宿舎はなぜ早く撤去しないのか?空家の対策をもっと充実してほしい。
53	221	女	70歳以上	高田	○消防施設 場所悪い。 ○時に町には、温せんがない(ゆっくりする場所) ○広い公園 誰でも行ける所、遊ぶ所、休み又は飲んだり、食べたり、八木沢の小さな公園いらなかつたのではないですか。お金のムダ。道路もほどほどでよかったです。どうですか? 知らない人はいると思います。 今後こどもにも老人にもやさしい町づくり願います。
54	224	男	70歳以上	高田	今の美里町(旧高田町)には魅力がありません。下町から上町に空屋空店舗がいくつありますか。町全体が死んでいます。これでは若者が寄って来ません。町が栄える事が出来ません。人口も減っていて子供も少なくなつて来ている事が事実です。町としては今後どの様な事をして行ったら若者が将来性のある美里町にして行ったら良いのか観光客もふえる町にしたいし子供の集まる場所も欲しいし、人の集まる場所無いの場所があったらと思います。 今役場の脇にある空き地作っていいないななどをならし公園にしたら良いと思います。芝地にして小川を作り春は桜、秋はもみじ、つつじ色んな花菖蒲夏はホタルがまう公園、藤の花壇を作り家族でピクニックの出来る公園があれば良いと考えています。若松市内の体育馆脇にある公園や色々な処の公園を見て作って見たら良いと思います。伊佐須美神社の土手にある公園は休む処がなく残念です。 せっかく保育園や中学校もそばにあるんだから、屋外活動やチヨットしたイベントなど屋外コンサートや色々な事が出来る場所を見つけてやってはいかがでしょうか。美がいっぱいあると思うんですけどどう考えますか
55	231	女	70歳以上	本郷	私は高齢で一人暮しています。 あるリハビリセンターに毎週一回づつお世話になっています。 介護される皆様事細かに面倒見て下さって助っておりました。 感謝の気持で一杯です。
56	248	男	65~69歳	本郷	現在少子化がどんどん進み、学校以外での活動・ふれあいの場が少なく、子供達に活気があまり感じられなく、昔のいきいきとした自由な遊びができるなくてかわいそうな気がする。 (学習塾、家でのゲーム等々)子供たちと地域住民がふれあえる行事等があれば子供は大人から学び、大人も子供から学べるもののが少しでもあると思われる。例として子供たちが数人グループで一人暮らしの老人の家庭訪問でふれあいをする等はいかがでしょう。 又町内の個人商店がどんどん減りつつある。(高齢化、後けいが不足)各商店が1ヶ所の場所で集結し、地場野菜、工芸品等の提供ができる、コミュニケーションセンターのような場所がなければ自然に人が集まる、いこいの場になるのではないか。 明るい未来創造ができる町づくりに皆んなで知恵を出し合いほっこり、自まんのできる町作りにがんばりましょう。
57	249	女	70歳以上	高田	姉妹都市交流の件ですが、私個人は参加しておりませんが、参加された方からの意見ですが、副町長と教育長は常に帰りのバスは乗らず、新幹線でご帰宅とのこと。 バスの席は空席にもかかわらず、どうしてあのような税金の無駄使いをするのかとのことです。 小さな事のようですが、本当は行きたくないのだけれどしかたなく参加しているのが透けて見えてしまうでしょう。 町民の心を掴むのは案外そんなことかもしれません。
58	250	-	70歳以上	本郷	私は黒川に住んでいます。 側溝の生活水が流れず「セブンイレブン⇒31区ゴミ収集所」悪臭が町全体に漂っています。
59	254	女	70歳以上	高田	伊佐須美神社裏側の河川敷や公園整備し魅力ある公園にして下さい。
60	255	女	70歳以上	高田	○屋内体育場がもっとあればいいなと思います。 ○北海道に行った時ですが、巡回バスが停留所だけでなく自由乗降の所がありました。移動が困難な高齢者にはとても良い事だなと感じてきました。
61	259	男	70歳以上	高田	5年後、10年後の美里町行政から見た、町の姿を公表していただきたいです。 人、物、財政、等です。
62	260	女	60~64歳	高田	勝手に自由に今思つた事を記入 SNS発信(インスタ)→会津美里町が全面にでており、色々な方が見て下さり(情報のシェア)本当によいと思いました。 広報あいづみとー以前見やすくなりました。 ボランティアゴミ出しについて、ご近所の方が一人暮らしの方のゴミ出しやられてます。お隣りの「市」には、そういう方のボランティアを行うと点数がもらえて(ポイント)、たまれば町内(市内)でお金として使用できるとの事。ゴミ出し以外のポイントもあるようです。 ◎身寄りのない高齢者が抱える課題の件 4/13(土)の民報に記事が掲載されました。←読んで頂ければありがたいです ①身元保証 ②日常生活 ③死後の手続き 横須賀市の例…エンディングプランサポート事業 とてもよいと思いました。国も自治体の取り組みを後押しすること。 ※日常的に関わるケアマネジャー等が業務以外の身元保証を手伝う場合もあるとして「早くから地域包括支援センターなどに相談し、周囲がサポートできる状態を整えておくべきだ」 ◎もし、こういうシステムがあれば、一生美里町に居ると思います。子供がいなく親戚が遠いところにいて、お世話になる事がむずかしい人にとってありがたいものです。 ◎行政サービスの1つとして考えて頂きたいと思います。
63	262	女	70歳以上	本郷	・小学校(本郷)の跡地を郡山の開成山公園の様に外部の方と協力して作る。 ・瀬戸市を開いたり、カフェ・食堂等があればなお良いと思います。 ・人口が増える町作りお願いします。
64	266	男	70歳以上	高田	1. 高齢者や年金生活者にとってパソコンやスマート、インターネット等々節約して生活する世代は持っていない人も多く利用者は少ない。SNS、HP、X、ライン等々で町の情報を流しても周知されない現実である。まだまだ紙による広報誌が町民の全世代にやさしく周知され何度も家族で読み、対話にもなる。 2. 高齢者にやさしい町づくりを唱えているが、今の何もしない、やる気のない社会福祉協議会の改革なくして福祉の向上はないと思われる。職員の採用は、社会福祉士等の資格をもつ人や資格を取得しようと思いつのいる人が必要である。コネで採用など今の時代考えられない。広報による職員の公募と資質の向上なくして福祉の向上は考えられない。社会福祉協議会の人的業務内容はもちろん実態を把握し、アイデアを出して行動し、弱い立場の人々に寄りそったフットワークの軽い社会福祉協議会に改革されるよう希望します。
65	275	女	40~49歳	新鶴	子が安全に遊べる地域づくり(熊、事故、ケガ、見守り)をお願いします。
66	280	女	50~59歳	高田	・農耕放棄地について 後継者もなく荒れ放題、、、だったら、農地を売りたい人、あるいは貸したい人から農地を提供してもらい、農業企業を起ち上げたらどうなんだろう。私も農地ありますが、個人でやるのは無理だけど、仕事としてお給料が入れればやりたいと思う。地元に仕事が生まれ、放棄地の荒廃も解消しそう。 ・義務化になった学校の有効利用について すでにやってる自治体もありますが…雑貨屋さん、飲食店、ミニシアター、等、各教室で営業。体育馆でイベント開催(文化、スポーツ等)。校庭は駐車場にできるし、雨の日でも遊べる子供たち用の室内遊技場とか、ベンチャー企業とか、大人の学習塾とか…。校舎を使っていろいろできたら楽しいのになあと思っていました。 実現するにはたくさん問題点があるとは思いますが、以上が私が思う「だったらいいな」です。全国、全世界から「この町おもしろいね!」って思ってもらえる町作り期待しています。
67	281	男	65~69歳	高田	◎美里町が「まるごといいね」になる様に職員及び町長様にと今後良くなる様に期待しています。 ◎役場職員のアンケートも見てみたいです。
68	285	男	50~59歳	高田	・町政について 現町長さんに交代して4年目、一期終わろうとしております。当議長さん、議會議員さんも以前より若返ったように思われます。今後の行政手助けし、大いに力を発揮されますよう期待したいです。 2. アンケートについて この度のアンケート実施について、丁度良いタイミングだったと思われます。8月の結果発表を楽しみにしたいと思います。 3. 美里町民族資料館について 新鶴に設置され、併せて資料館建立を応援。喜ばしい限りです。一般公開になり、客足はいかがでしょうか?見学について、あらゆる機関で計画され実施される事を望みます。 4. 休づくり教室について 教室に通い初めで3地区で実施されているので大変助かります。「基本中の基本」島田先生の細やかな指導は最高です。今後もどうぞよろしくお願いします。 5. 地域創生について 地域活性化に向けて、お茶飲み会を実施しています。当初より立ち上げ前より美里ネット、社会福祉協議会、役場、福祉センターの方々にお世話(立ち上げ時も)になり、支えられ、この場を借りて、厚く、厚く、お礼申し上げます。ありがとうございます。
69	286	女	70歳以上	新鶴	1. 町行政について 現町長さんに交代して4年目、一期終わろうとしております。当議長さん、議會議員さんも以前より若返ったように思われます。今後の行政手助けし、大いに力を発揮されますよう期待したいです。 2. アンケートについて この度のアンケート実施について、丁度良いタイミングだったと思われます。8月の結果発表を楽しみにしたいと思います。 3. 美里町民族資料館について 新鶴に設置され、併せて資料館建立を応援。喜ばしい限りです。一般公開になり、客足はいかがでしょうか?見学について、あらゆる機関で計画され実施される事を望みます。 4. 休づくり教室について 教室に通い初めで3地区で実施されているので大変助かります。「基本中の基本」島田先生の細やかな指導は最高です。今後もどうぞよろしくお願いします。 5. 地域創生について 地域活性化に向けて、お茶飲み会を実施しています。当初より立ち上げ前より美里ネット、社会福祉協議会、役場、福祉センターの方々にお世話(立ち上げ時も)になり、支えられ、この場を借りて、厚く、厚く、お礼申し上げます。ありがとうございます。

番号	通番	性別	年齢	地域	自由意見
70	291	女	70歳以上	高田	私は70歳で一人暮らしの障がい者です。今一番不安に思っている事は今住んでいる家屋や小屋等これからの維持や空き家になった時、建物や土地の処分をどうしたら良いか悩んでいます。これからどんどん少子高齢化が進む一方です。具体的に色々な対策や情報が入ってこず分からない事が多いでです。高齢者にも理解しやすく、情報提供宣しくお願いします。高齢者のブレーキとアクセルの踏み間違いにともない、ペダル踏み間違い、急発進抑制装置の補助をお願いしたいと思います。防災に関しての具体的な取組を教えて下さい。
71	295	女	70歳以上	高田	町の特産品（高田梅、みしらす柿等）を町全体で取り組み、活性化や観光につなげられたら良いと思います。
72	298	女	70歳以上	高田	水洗トイレにするのに下水道を整備してほしい
73	307	女	70歳以上	高田	町の商店はひっそりしていることがとっても淋しい将来子供、孫達が住みつく町かどうか、人口が減って来ると同時に不安を感じる事が多々あります。若い人に家に残ってもららう”親を見る”事すら不安に感じる日々です。第3次計画の将来像を期待しております。
74	308	女	65～69歳	高田	会津美里町は、会津若松市の一部という意識。職場、学校、経済、娯楽、町内で簡潔できない。他市町村から人を呼ぶ工夫を。美里に行かなければできない。自然は、そのままであることではない。世話をすることで、自然への愛着がわく。したこの結果が見える（間伐、下草刈り等）。文化（設問にもありました）について、知らない。知らうとしないためでもあるが、手立てがほしい。あることだけでは人は集まらない。リビーターともならない。次世代が魅力を感じ、ぜひ残って関わるたいと思うものを創出していくなければならない。50年前と少しも変わらない。人材は流出する。消滅可能性自治体と指定されたことを強く意識して対策した自治体は成果がでています。ぜひ美里町も不名誉な指定から脱却できるよう知恵を出していきましょう。
75	314	男	-	新鶴	通常総合計画に伴つての取組とされての行動と思われますが、全てが高田町中心となり行政の成り行きの結果であろうに至りいる事に少々の不満もいく事業数に有。美里町管内の交通の利便性、便利性、自由にもっと数多くの乗合を十分に満たす事。高齢者への気遣いに神経を強く求められるも手堅いと思う。特に日々感じられる事で高齢者の足ともいわれる唯一のあいあいタクシーであるが車両減（現二台）であるが由に時折惑わされる事態に至ること有り。時間的に言えばほぼ良好。送りが総合的に同一されるも混雑が理由でも時間待ちを言われ遠方に向けて歓然とした体験有に、同じ方面への相乗りなど振興公社の知恵袋の持出しに期待いたす老人代表の1人意見も聞いてもらいます。延々、永々恐縮しました。
76	316	女	30～39歳	新鶴	会津美里町在住ですが、近隣市町村でメディア関係の仕事をしている者です。仕事柄、様々な方とお会いしますが、去年は「会津美里町って移住者が多いよねー」「なんか凄い魅力がある町なんだろねー」「会津美里町がんばってるねー」と何人も口にしていました。社交辞令なのか、偶然そういう方々とお会いしたのかわからいませんが、在住者として少し嬉しい気持ちになりました。 地域おこし協力隊（会津美里町の）として活動する方や、卒業された方とも何人かお会話させていただきましたが、みなさんアイデアや素晴らしいバイタリティの持ち主で、お話させていただくだけでエネルギーをもらうような気持ちになります。そんなみなさんにずっと住み続けてもらいたいです。話は変わりますが、自然農法の会さんも面白い団体ですね。ほんと県外出身の20～30代で、それぞれ面白い経歴や考え方をお持ちです。YouTuber シーケンスはや（36.5万人登録者）のチャンネルでは、「日本の未来を救う土地」として、会津地方が紹介され、無の会さんの農法や考え方をメインに1本の動画がアップされています。 都市伝説や心霊系の動画が並ぶ中で、とっても目を引く内容です。 行政という立場で、どこまで関わって盛り上げていくか難しいと思いますが、移住して来られたエネルギーを支援したり協力したりして、地域活性化につなげられたらいですね。本郷のCOBACOの今後も要チェックですか、最後にひとつ「さとりあ」のパンフレットデザインはどうも残念です…。なぜこうなってしまったのか…。再版するときはどうかデザイン会社さんか、センスのある地域おこし協力隊の方にお手伝いしてもらってほしいです。…よろしくお願ひいたします。
77	322	男	30～39歳	高田	(新鶴ICについて) 基本的に町民の利用が主で、観光客の利用は少ないと思う。田んぼの所有者には申し訳ないですが、アウトレット、コストコ、イオン、ラウンドワン等の大型施設を説教するなどのアイデアはありませんか？（少子高齢化について）今後、若者がいなくなり高齢者ばかりで、老老介護が基本となる町に、危機感はもっていませんか？また人口の減少に伴い、市町村合併をどう考えていますか？人口の集約化等を考えないと、住んでる人は不便になります。（自治体について）少子高齢化と町外に就職している人は、地元から出ていきます。その分、残った人に負担が増えるので、改善策を考えていただきたい。（消防団員について）消防団員に入るのは任意ですが、若い人が残っている自治体は基本的に入団し、人がいないのでは退団できなくなっています。消防団員になる条件は、町民、町内に勤務している18歳以上の男女です。団員の少ない班に、町外から勤務している役場員の協力をいただきたい。（農業について）現在の農業は高齢者率が高いで、そのため農業をできなくなってしまったら、今後の農業はどうなりますか？町やJAによる農業法人等の予定はありませんか？（山林、空き家について）相続手続きをしていない方や空き家を放置している方がいると思います。そのため、近隣に被害が及ぶ場合があります。また、相続のように昔の名義のままの場合は個人では対応できません。そして共有林を所有している方がいなくなったら、会津若松市に済んだほうがいいと思います。また、相続のように昔の名義のままの場合は個人では対応できません。そして共有林を所有している方がいなくなったら、会津美里町に住んでいるリストを教えてください。（役場職員について）役場職員は町民のために働いていますか？いろんな人がいるのでもと言えませんが、仕事をする人は定時で帰り、仕事ができない人は残業をして帰る状況になっていますか？現在は売り手市場なので、優秀な人材が他の企業に転職していないか心配です。しかし、残業制度を導入して、仕事できる人も働きやすい職場づくりはできませんか？（安定して働ける場所について）町が運営する企業はできませんか？安定して就職できる場所があれば町外へ移住する人も少なくなると思います。（アンケートについて）町民にアンケート調査を行っているように、役場職員にもどのような思いで仕事をしているかアンケート調査を行ってもらいたいです。（生活保護について）町内での生活保護受給者の割合を教えてください。（未婚化問題について）みんなが気軽に参加できるイベントを企画してもらいたいです。また結婚イベントも20～50歳対象ではなく、20～35歳対象ではなく、1980年生、1990年生などの若い人が集りやすいように考えていただきたいです。
78	326	男	50～59歳	高田	私はyoutubeで安芸高田市議会の模様を視聴します。内容は市執行部と市議会議員との予算審議や一般質問と多岐にわたる内容を議会で話し合っていますが、登場人物が個性豊かで力関係も相まってすごく面白い。頭脳明晰な石丸市長の答弁がすべてを論破するところが、その言葉には確固たる考え方があり、「誰でも住みたいと思う町」市の財政を立て直すことを第一に考えていると思います。財政が傾いたのは、無策な予算の執行を繰り返し続けた結果であり、その責任は、政治に無関心な市民もある、と市長は訴えます。何事にも無関心なのは無責任だと感じる。会議に出席しても何も質問しない、疑問も持たないのは、まさに無責任である。「まるごといいね！会津美里」なにをどうしたいのか？誰がどうするのか？何か行政に要望しても現実的に実現可能なのか？それが第一に頭に浮かんってしまう。なぜ、そんなにネガティブなのを考えると、将来はおろか近い未来見えないからだと思う。私が住んでいるところは限界集落に向かっている状態で、子供の声もほとんど聞こえない。日本全体がそうなっていく中で、なにか打開策はあるのだろうか？なにも取組が思いつかないが、町には誰もが感心する施策、サービスをやってもらいたい。
79	327	女	60～64歳	高田	美里町に生まれ育ち、60年以上この町で生活している。会津発祥の地としての我が町だが、自然があつて住みやすいのではあるが、商店が少なく活気を感じられない、買い物したくても欲しい物が手に入らない為若松や郡山、新潟などにまで足を運ばないとならない（残念）。また、跡を継ぐ人がいないのも現実。 この間、久しぶりに伊佐須美神社方面を散歩し、高天原の荒廃した様に寂しさを感じた。高天原の中にあるお宮が廃墟と化していた。落葉で屋根が朽ちていた。 会津一の宮の伊佐須美神社をもって、観光客を呼び込もうとしても周辺の様があれでは訪れた人ががっかりしてしまうのではないか？また、小さい子達が遊ぶ場が少なすぎる、孫が来ても連れて行く所がない。
80	328	女	70歳以上	高田	1. 少子高齢化および人口減少にかんがみ、農業、林業、など一貫した総合的な事業企画とその実行を考えてはどうか。 2. ミニ観光ツアーや考察をしてはどうか。 3. 空き家となっている民家を利用しミニ美里町の”道の駅”を作つて、特産品の販売や田舎料理の提供をしてはどうか。 4. 中高生に美里町をテーマにした壁画を書いてもらい、二本柳公園の柵に展示してはどうか。
81	331	女	50～59歳	高田	宮川の清掃
82	332	女	70歳以上	高田	年を重ねると行動範囲が狭くなり、じげんプラザまで出向くのがむづかしくなります。前の公民館の様に町中につどえる処があれば年寄にはとても嬉しいです。 冬の寒風は歩く者にとっては、とてもつらいものです。
83	334	男	70歳以上	新鶴	高田と本郷と新鶴が合併してできた美里町ですが、行政はあまりにも高田をメインに優先して新鶴に対して手抜きがひどいことになっています。また、少子高齢化、過疎化がいっそう進行して、空家が目立ち、町の活気が失われてゆくのに何ら目立った対策を一つもしていません。 ・ふるさと納税で人気の品を（ワインなど） ・観光の目玉つくりを（喜多方ラーメンのような「食」のブランドを） ・全国紙、テレビ、ネットで採り上げられる会津美里町ならではの「食」「イベント」「施設」 ・成功例は「大内宿」（今や福島県ナンバーワンの観光地）です。あのような町づくりプランを立てるべきです。このままでは会津美里町は消滅、雑草の原っぱです。
84	336	男	60～64歳	新鶴	これからも住みよいまちづくりに取り組んで下さい。
85	344	男	40～49歳	本郷	間違いであれば申し訳ありませんが、町長に対して、公用車は高級車でなければいけないのか？もっと町民に特に、私は育て中であり物価上昇に歯止めがきかない現状で、もっと対策をとつていただきたいと思います。ただでさせ、子どもが少ない今、住みやすい町にして欲しいです。上下水費が高い。物価高に対する給付金はありがたかったが、あの額では厳しいまま。もっと対策をお願いします。
86	345	女	40～49歳	高田	街で誰でも参加可能なマルシェやフリーマーケット等、子供も参加できて大人も楽しいイベントなんかがあると嬉しいです！
87	346	女	40～49歳	高田	子供が生活しやすい町を望んでいます

## (自由意見) 【意見数：100件】

※意見については、原文をそのまま掲載しております。ただし、固有名詞が含まれる場合や、個人が特定されるような表現は、個人情報保護のため、一部掲載を省略している場合があります。

番号	通番	性別	年齢	地域	自由意見
88	350	男	60～64歳	高田	道の駅など観光客や住民の消費の拠点を増やして欲しい
89	356	男	40～49歳	高田	町の取組や行政サービス等について、積極的に発信してほしい。 どのような物があるのかわからない。
90	360	男	40～49歳	新鶴	役場職員の数を減らすか、税金を減らすかどちらかを実行してほしい。
91	364	男	40～49歳	本郷	大きい庁舎2つも要らない
92	365	男	40～49歳	新鶴	市民増加に対する政策を希望します。
93	371	女	60～64歳	高田	設問の問い合わせ方に於いて、『認知していない』『活用していない』等の解がなく、必然的に『満足』に誘導されてしまった。 また、問6-2の設問が前問の解にない問い合わせの方だったので困惑した。
94	374	男	50～59歳	新鶴	コンビニを誘致して下さい。
95	378	女	60～64歳	本郷	①このアンケートについて ・問6-1、9-1については、「分からない」という選択肢も欲しい ・問6-2の設問が、Googleフォームのデフォルトのままになっている。(紙では「3. やや悪くなってきた」 「4. 悪くなってきた」とある部分が、Webでは「3. どちらかと言えばそう思わない」 「4. そう思わない」になっている) 作成後のチェックはしているのか疑問に思った。 ・アンケート結果はきちんと公開して欲しい、また、このアンケート結果をふまえて、ここをこう変えることにしました、など、このアンケートがどのように使われたかを明らかにして欲しい。 ②行政サービスについて 主に関わっているのが生涯学習関係なので、そこについてしか分からぬいが、職員の意識低下を感じている。本郷公民館の移転の時も、様々な問題が出了が、もう決まったことだから的一点張りで、そこを使う住民の側に寄り添う気持ちが全く感じられなかった。
96	381	女	30～39歳	本郷	小学生の児童クラブの枠を増やしてもらいたい。 親の就労中の過ごし場所がほしい。
97	382	男	40～49歳	高田	役場に行った際に、窓口で大声で屁理屈の様な文句や、職員に対しての暴言を言ったりしているクレーマーに対し、複数の職員で対応しているのを見ると無駄な事に貴重な時間と人材を使っているなと感じます。ある程度相手をしないといけないのは分かりますが、大体騒いでいるのは同じ人達なのを見て取れるので、同じ人に対しどれだけ無駄な時間を使わされているのだろうと感じてしまいます。ああいったモンスタークレーマーは、何を言っても屁理屈や自分の思い込みを垂れ流すだけで、生産的な時間には絶対になりません。自分も、短い昼休みや時間休をとって手続きを行った際にそういう輩の対応でこちらの処理に影響があったこともあります。多分に色眼鏡で見ている部分もありますが、そのような事に職員やひいては自分が納めた税金が使われているのは非常に不愉快です。あれはもう公務を妨害しているのと同じなので警察に通報して、もっと毅然とした態度で対応して欲しいです。窓口で大声をあげる住民の声より、その周り迷惑を掛けられている住民の声無き声に、もっと耳を傾けて欲しいです。
98	389	女	30～39歳	新鶴	先日、宮川の千本桜を見に行き、とてもきれいな場所だと感じましたが、昔と比べて木が老朽化して、本数も少なくなっているように思いました。自然保護、地球温暖化対策、また、観光推進の観点からももっと植林に力を入れてはどうかと考えます。
99	391	男	70歳以上	本郷	会津美里町へ 本郷庁舎の前年度の改修工事は内容からしてあまりにも工事金額が掛かりすぎと思われます。 全て我々の税金です。財政難ととらえていながらの無駄使いだと思います。 今後ある程度の大きな工事は全市民に大きく公表してからの着手として下さい。 改修内容、図面他、設計資料を事前に公表し、市民の理解の元にお願いします。
100	392	女	50～59歳	高田	人が集まりやすい町づくりをしてください。